
 
 

 

COMITE DES SAGES  

 Réunion du Mercredi 26 mars 2025 

Présents : 
* Mairie: Mrs B.GIRAUD Maire, P.MAZEDIER 1er adjoint, M.NASSO Responsable des Services Techniques. 
* Sages : 
 * Mmes :  M. BESSON, N. COUPILLAUD, C. FABRIGUES, M.C SADOU, C. THOMAS 
*MM :  M. AUFFROY, A. BOULLET, L. CARLES, J.C CREMER, P. REMEUR 
Absents excusés :  M. GARNIER, M. PLUMEJEAU 

* Ouverture de la séance : 10h00 

* Approbation du compte rendu du 29 Janvier 2025 

* Question à la mairie : A la suite d'une concertation entre le service administratif et le comité des sages, le recueil historique communal a été validé par les deux entités  
et envoyé à l'imprimeur. Monsieur le maire a apporté la version revenue de l'imprimerie. La publication sera en vente à compter du mois d'Avril à l'accueil de la mairie au 
prix de 15€uros. 
 * Validation des sages pour cette réalisation et cette publication au prix de 15 Euros. 

* Retour sur la lecture aux petits de la maternelle par le comité des sages 
* Cette action a été apprécié par les enseignantes, les enfants et les sages participantes. L'opération sera renouvelée au mois de juin. 

* Nouveau projet en cours service communication/ Sages : création d'un nouveau plan communal avec une partie historique. 

Questions Date 1ère 
demande 

Réponse des élus REPONSES DES ELUS A LA REUNION  
DU 26 MARS 2025 

* Circulation avenue de Villeneuve quelle décision finale a 
été prise ? 
Il paraît important et nécessaire de réaliser un groupe de 
travail afin de clore ce chapitre, comme cela avait été 
proposé lors de la dernière réunion. 
les plots détériorés ont été remplacé 
A quand une chicane pérenne ? 

Révisé 
janvier 
2025 

Le directeur des services techniques va se rapprocher du service de la CD pour connaitre les 
conclusions et plans d'actions. La mairie ne souhaite pas le retrait de cette chicane, très utile 
pour faire abaisser la vitesse dans l'avenue de Villeneuve. 
Monsieur le maire demande qu'un groupe de travail soit mis en place dès que possible : 
* Département - Mairie - Gendarmerie - Prévention routière - Sages….. 
Afin de trouver une solution pérenne et définitive pour la circulation sur Saint-Agnant. L'étude 
devra porter sur les modifications demandées par le département et l'étude d'un plan de 
circulation adapté pour les administrés. 
 



 
 

 

* Une réelle étude d'aménagement des halles du marais doit 
être réalisée avec toutes les parties prenantes répondant à 
la demande des administrés. 

Révisé 
janvier 
2025 

Halles du marais : Un projet de réaménagement est en cours :  Ouverture d'une porte côté rue 
pour la boucherie charcuterie. Le 1er adjoint est en contact avec des commerçants.  
Anticiper sur le départ prochain du marchand de légumes du dimanche. 

* Demande de remise en état des installations sportives du 
"Pas des Vaches" Lieu servant de promenade aux chiens 
(actuellement très sale) 
Les sages souhaitent être associés à l'étude de ce projet. 

Révisé 
janvier 
2025 

Un projet de financement participatif a été approuvé, celui-ci a été présenté au conseil municipal 
de décembre 2024.  
Pistes de mécénat intéressantes pour ce dossier, important pour petits et grands. 
 

* Rénovation du mur extérieur du cimetière côté rue du 
Souvenir.  
 
* Demande de création d'un trottoir ou à minima d'un 
chemin tout le long de la rue du souvenir suite à la réalisation 
de deux lotissements contigus. 

Révisé 
 Janvier 

20 25 
 

Jan 25 

Cette rénovation a commencé et demande un gros travail de réfection du mur, celle-ci doit être 
poursuivie en 2025. la réalisation se fera par tronçon et dans le temps. 
 Le prochain tronçon devrait être programmé début août. 
Allée piétonne, à étudier (pas prévu en 2025) 
Il est important que la mairie réalise une étude pour programmer les travaux à réaliser. 
 

*  Station photovoltaïque dans la carrière du Carlot où en est 
le projet ? 

Novembre 
 2024 

Présentation du projet fin novembre. Le 1er et 2° adjoint ont assisté à cette présentation et un 
retour doit être fait auprès des conseillers avant communication. 

* Plaques de rues : Le comité des sages a fait un tour de 
commune pour répertorier les plaques non remplacées, et 
remis ce listing aux services techniques fin février 2025. 

 
 

10 plaques sont commandées annuellement et posées par le service technique. 
Le listing fourni par les sages va être pris en compte. 

* Retrait panneau STOP allée Bellevue à quand le retrait ? 
 
* Nécessité de réfection du marquage au sol 
* Faire passer le point à temps pour parking rue du Moulin St 
Saturnin 

Mars 2024 
 

Mars 2025 

Sera fait lors de la réfection de la peinture de sol.  Toujours pas fait Jan 2025. 
 
Le marquage est réalisé par la C.A.R.O. (2éme phase en attente) 

* Circulation chemin rouge et rue de la Pilone quid du 
stationnement alterné afin d'apaiser la vitesse et le nombre 
de véhicules. 

2024 La peinture sera réalisée à la rentrée. 

* Peut-on faire un état des lieux des bancs de la commune ? Novembre. 
 2024 

L'état des bancs va être contrôlé et ceux à revoir répertoriés. 
 

* Parking du collège à rénover, avez-vous des contacts avec 
les parties prenantes ? 

Janvier  
2024 

Propriété du département, un projet de modernisation est en réflexion sur ce parking. 
Rétrocession possible, en cours d'étude. Nous attendons le retour du directeur des 
infrastructures du département pour évaluation de ce parking. 

* Quartier du Pinaudard/Cordries : 2024 Les études in situ ont été réalisées par le département en attente du résultat.  



 
 

 

Quelle suite après la réunion publique du 4 Avril 2024 à 
18h.30 en mairie ? 
Planification des travaux 
Quand ? 

Organisation d'une réunion publique à l'automne 2025 et présentation des études.  
Points d'étapes sur les dysfonctionnements avec les habitants concernés et points réguliers, 
monsieur le maire est allé à la rencontre d'un riverain impacté. Toutefois la Mairie nous assure 
que les travaux urgents identifiés comme permettant d’éviter de nouvelles inondations, 
pourront être effectués. 

* Où en est la vente des appartements de l'ancienne 
gendarmerie (apport de dividendes à la commune) si 
nécessaire actuellement ! 

 Des propositions sont actuellement à l'étude .. 
Compromis en instance. 

* Maison intergénérationnelle où en est-on ? Pose de la 
première pierre réalisée le 22 Janvier 2025. Le chantier 
devrait être finalisé d'ici à 15 mois. 

Janvier 
 2025 

Les travaux avancent suivant planification. 

* Peut-on mettre un banc à l'arrêt de bus Corderies ? Le banc 
ne servant pas au lotissement du Moulin de Saint-Saturnin 
ne convient pas, une autre solution devra être trouvée. 

Janvier 
 2025 

Action à mener : installation d'un banc à l'arrêt de bus des Cordries. 

* Elargir et gravillonner l'allée le long de la rue du collège 
derrière la haie depuis l'arrêt de bus -> au gymnase. 

 Réaliser un devis et une planification des travaux. 
 

* Nombre de trottoirs sont inutilisables car envahis par la 
végétation (haies) des riverains (rue des Cordries Face au 26, 
rue du collège sortie du pont...) ou flaques d'eau 20 ave de 
Villeneuve. 

Janvier 
 2025 

Un tour de commune a été réalisé pour en figer l'emplacement. Les riverains ont été contactés 
pour qu'ils réalisent la taille de leur haie. 
Revoir Face 26 rue des Corderies et côté de la chicane au gymnase. 
 

* Demandée en 2020, la rénovation du collecteur d'eau 
pluviale sous le pont Royan n'est toujours pas réalisée et sert 
toujours de réceptacle à détritus. 

 Va être vu par la mairie, le service technique va contacter le Département. 

* A quand la réfection de l'entrée de St-Agnant, Avenue du 
canal de la Bridoire "Panneau chaussée déformée" 

Janvier 
 2025 

 
fait 

* N'oublions pas la demande de l'école maternelle : 
 des pots pour fleurir l'école ;  
* Également, lecture par les sages au bénéfice des tout- 
petits. Le comité des sages a pris contact avec la directrice, 
les dates sont arrêtées. 

Janvier 
 2025 

A voir 
 
25/3 & 24/6: N.COUPILLAUD 
24/3 & 23/6 : M.C SADOU 
25/3 & 26/6 : C.THOMAS 

* Quid de la finalisation des travaux lotissement du "moulin" 
suite à l'arrachage de l'arbre par la tempête. 

Mars 2025 Sera fait à l'automne (interdiction de couper les haies actuellement) 
Les travaux de réfection de la route sont en cours. 



 
 

 

* Nettoyage des caniveaux sur l'ensemble de la commune. Mars 2025 En cours 

* Fleurissement : Des administrés ont proposé de donner des 
jeunes plants de mimosa, qui pourraient être plantés sur la 
voie traversante vers Oléron ou dans des lieux ludiques ou 
sportifs. 

Mars 2025  
Suggestion à mettre en place afin d'agrémenter Saint-Agnant. Monsieur le maire verra les 
adjoints concernés. 

* Vélodyssée : de plus en plus de propriétaire de chiens 
empruntent la vélodyssée entre la gare et les 3B – peut-on 
faire une information pour qu'ils privilégient la route du 
marais et ce afin d'anticiper sur d'éventuels incidents. 
Quid de la rénovation de la Vélodyssée entre la gare et la 
passerelle du Carlot ? 

Mars 2025 
 
 

Mars 2025 

Le département va intervenir pour nettoyer : 
 la buse bouchée, les espaces verts envahissants 
La C.A.R.O pour curer. 

* Demande de revoir le sens de la circulation autour de 
l'église 

Mars 2025 La mairie va étudier. 

 
DATES DES FÊTES ET CEREMONIES du second trimestre 2025 

 

 * Dates des fêtes et cérémonies du second trimestre 2025. 
 

 30 mars Tartiflette jumelage  
6 Avril bourse à l'enfance 
21 Avril 11h00 :  Chasse aux œufs - Chocolats de Pâques aux Pas des vaches 
 8 Mai : Cérémonie Militaire place de Verdun 

* Sujet des prochains articles des Sages :  Mag Avril 2025. 
 

 L'ile de Malaigre.  

*  Communication par le comité des sages  Une adresse mail : sages17620@gmail.com  

est à la disposition des administrés pour toutes questions, avis, commentaires. 
 

 

PROCHAINE REUNION LE : Mercredi 21 Mai 2025 de 10h00 heures à 12h00 
 

 

mailto:sages17620@gmail.com

